



## Vendée

## Volet Écologie

France Relance en Vendée, c'est 2 millions d'euros mobilisés pour 38 projets de rénovation des bâtiments de l'État, pour un meilleur confort des agents et des usagers, dont :

- Le tribunal de La Roche-sur-Yon et le tribunal de proximité de Fontenay-le-Comte ;
- 19 projets liés aux locaux de la Gendarmerie ;
- La cité administrative Travot ;
- La rénovation énergétique des toitures du site de l'université de Nantes à La Roche-sur-Yon.

France Relance a accompagné les Vendéens dans le verdissement de leurs véhicules automobiles avec 3 873 primes à la conversion et bonus écologiques accordés depuis juillet 2020. Depuis 2020, ce sont 7 324 particuliers qui se sont saisis de MaPrimeRénov' pour réaliser 67,4 millions d'euros de travaux, bénéficiant de 19,1 millions d'euros d'aides de l'État, et réduire l'empreinte carbone de leur logement.

France Relance, c'est aussi le développement des technologies vertes et notamment le soutien aux investissements de modernisation des filières automobile et aéronautique, afin d'aider les entreprises à gagner en compétitivité et développer des produits plus écologiques et innovants. 11 projets sont portés par des entreprises en Vendée, dont :

- La société CANTIN à La Chaize le Vicomte qui intervient dans les domaines de la carrosserie industrielle (transports de biens et de personnes), et de l'industrie métallurgique (tôlerie lourde, mécano-soudure, assemblage mécanique, traitements de surface);
- La société DEFONTAINE à La Bruffière, qui intervient dans le domaine aéronautique, est également le leader mondial de fabrication de pale pour éoliennes (25 % des éoliennes installées).

## Volet Compétitivité

France Relance, c'est un soutien à l'industrie vendéenne : 40 entreprises du département ont bénéficié depuis 2020 de 19,5 millions d'euros pour réaliser 86 millions d'euros d'investissement en matière d'écologie comme de compétitivité. Parmi ces entreprises, 24 sont lauréates des appels à projets suivants :

- 20 entreprises *via* le dispositif « Investissements industriels dans les territoires » avec un nombre d'emplois potentiellement créés de 500, dont :
  - l'entreprise DAAN Technologies à Cugand qui est spécialisée dans la fabrication et la commercialisation d'appareils électroniques et électroménagers, et services associés, connue par l'industrialisation et mise sur le marché du mini lave-vaisselle BoB. Le projet consiste à rapatrier d'Allemagne l'activité de soudure de la « Bob cassette » (cartouche de recharge réutilisable);
  - l'entreprise MECAPACK à Pouzauges, spécialisée dans la conception et fabrication de process innovants de conditionnement (operculage, thermoformage), et qui porte un projet de modernisation visant à proposer une alternative écologique valable aux emballages actuels;
  - l'entreprise CISTEBOIS à Beaulieu-sous-la-Roche est spécialisée dans la construction de maisons bois mobiles préfabriquées en usine. Le projet vise à répondre à des nouveaux marchés émergents sur des produits hôteliers afin de ne plus être dépendant du seul segment de l'hôtellerie de plein air.
- 4 entreprises lauréates de la mesure « relocalisation », dont :
  - l'entreprise FLEURY MICHON des Herbiers qui porte un projet dénommé FM 2023, d'un budget global de 123 millions d'euros (échelle groupe) sur 3 ans. Il vise à l'amélioration de la compétitivité et à la diminution de l'impact environnemental, notamment au niveau des emballages;
  - la société CLEAN CELLS à Montaigu qui a obtenu une subvention pour son projet qui vise à augmenter la capacité d'une infrastructure de production industrielle de bactériophages, utilisés comme alternative aux antibiotiques pour le traitement d'infections bactériennes multirésistantes (antibiorésistance).

France Relance accompagne la numérisation des entreprises de la Vendée : 403 entreprises ont bénéficié d'une aide pour leurs dépenses de numérisation.

France Relance, c'est aussi le souci de maintenir un réseau de services culturels, de préserver notre patrimoine et notamment les monuments historiques, par exemple la restauration des églises de Saint-Louis à La Roche-sur-Yon et de Saint-Philbert-du-Port-Charrault à Chantonnay ou la restauration du baldaquin de la cathédrale de Luçon.

## Volet Cohésion

France Relance, c'est donner des perspectives aux jeunes vendéens avec le plan « 1 jeune, 1 solution ». Près de 12 000 jeunes en ont bénéficié en 2020 et 2021, dont :

- 6 164 aides versées pour l'embauche des jeunes par France Relance ;
- 5 799 contrats d'apprentissage aidés par France Relance.

France Relance, c'est l'État aux côtés des communes vendéennes dans leurs projets d'investissement local. Pour la dotation de soutien à l'investissement local (DSIL) exceptionnelle 2021, 57 projets vont bénéficier de 7,2 millions d'euros de dotation à l'investissement local pour réaliser 26 millions d'euros d'investissements publics et notamment :

- L'aménagement de pistes cyclables à Saint-Hilaire-de-Riez ;
- L'aménagement d'un îlot de logements inter-générationnels en centre-bourg à La Chapelle-Thémer;
- L'aménagement d'un centre de soins au Bernard ;
- La modernisation de l'éclairage public avec des LED basse consommation et enfouissement de lignes électriques aux Sables d'Olonne.

Sur le plan social, dans le cadre de l'appel à projets de soutien aux associations de lutte contre la pauvreté, la Banque Alimentaire de Vendée a obtenu 250 000 euros de subventions pour son projet de relocalisation de ses locaux, afin d'améliorer le service rendu aux bénéficiaires et faciliter le travail des bénévoles et salariés. De son côté, dans le cadre de l'appel à projets sur les tiers-lieux alimentaires, le Secours Populaire Français a obtenu 144 000 euros pour favoriser l'alimentation des publics précaires logés à l'hôtel.

La liste des projets et plus d'informations, chaque mois, sur <a href="http://www.vendee.gouv.fr/le-plan-france-relance-en-vendee-r1006.html">http://www.vendee.gouv.fr/le-plan-france-relance-en-vendee-r1006.html</a>



Visite du préfet à l'entreprise CYBERMECA – groupe LEDOUX de Fontenay-le-Comte le 28 mai 2021, en présence des élus du territoire. Leader industriel de la conception de machines spéciales, refit de machines-outils et usinage, l'entreprise CYBERMECA est lauréate au fonds de modernisation et de diversification de la filière aéronautique pour le projet de développement d'une nouvelle machine de rivetage 4.0 robotisée et automatisée. Ce projet aura un réel impact technologique pour la filière et participera à la promotion de l'excellence industrielle française par rapport à ses concurrents internationaux.